
令和６年度第５回川崎町議会（１２月定例会議）一般質問通告一覧表 

その１ 

議員名 件  名 要     旨 

１ 

手嶋 真由美 

１．飼い主のいない猫

（野良猫）対策の取

り組みについて 

① 本町の野良猫の現状と今後の対策は。 

② 野良猫に餌をあげている方々への周知はど

うしているか。 

③ 住民の中には、保護猫活動をしている方が

多くいる。町として保護活動をしている方へ

の支援策はどう考えるか。 

④ 本町の地域猫活動について、今後の考えは。 

２．町内施設（運動場、

体育館など）につい

て 

① 体育館や運動場などの利用状況は。 

② 施設を使用するための申し込み方法と料金

は。 

③ 料金を窓口で支払っているが、その日の会

計の管理はどうしているか。 

④ 利用料金が少ない方もいる。券売機を設置

する考えは。 

⑤ 週に数回利用している団体や、夜のグラン

ド利用の場合は負担が大きいと聞く。団体支

援のため、利用料の減額はできないか。 

３．環境整備について ① 来年の新ごみ処理場でのごみの分別法や収

集法は、どのようになり、ごみ袋はかわらな

いか。 

② 10月に三ケ瀬団地で火災があり、焼け跡が

現状のままだが、解体はしないのか。 

③ 火災などの緊急時のため、町営住宅の空き

家は確保していると聞いているが、入居にあ

たり条件はあるのか。 

④ 町営住宅の入居を希望した時に係る日数を

短縮できないか。 

⑤ 危険な側溝や道幅の狭い路肩などに、危険

を知らせることができる反射板（デリネータ

ー）の設置ができないか。 

  



令和６年度第５回川崎町議会（１２月定例会議）一般質問通告一覧表 

その２ 

議員名 件  名 要     旨 

２ 

政時 喜久美 

１．公金の不明金につ

いて 

 （教育長） 

① 令和５年 12 月 13 日に社会教育課内で施設

使用料が紛失した事件から１年が経過します

が田川警察署の捜査経過はどうなっています

か。また、この１年間の役場庁内の対応を教

えてください。 

２．刑事告訴費用 80

万円について 

 （町長） 

① 議員を刑事告訴する為、公費 80万円を予算

計上してから数カ月が経過していますが、刑

事告訴の手続きなど具体的な内容を問う。 

３．町長が公務中に自

動車学校へ通校し

ていることについ

て 

 （町長） 

① 町長が何らかの理由で自動車免許証を失効

したこと、公務中に田川自動車学校へ通校し

ていることについて問う。 

３ 

繁永 英樹 

１．本町の衛生行政に

ついて 

① 世間で騒がれている地区割変更や、業者の

許可関係について町としての方針は。 

② 広報などで知らされてはいても現実把握が

難しいので、し尿処理・浄化槽管理契約につ

いて分かりやすく説明を。 

③ 噂や憶測が先行しないよう、情報公開条例

の制定が必要では。 

４ 

千葉 加代子 

１．旧川崎幼稚園の利

用について 

① 町として計画はありますか。 

② 障がい者の避難所にという要望があります

が、考慮していただけますか。 

２．町の関連施設のネ

ット環境はどうな

っていますか。 

（隣保館、BG、愛光園

等） 

① ネット環境が整備していない施設の今後の

方向性は。 

３．ひとり親家庭の支

援について 

① 現在、就労支援、自立支援等の申請者数は。 

② 周知等の方法は。 

４．BGのトイレ改修に

ついて 

① 利用者からの苦情が多いが、全く改善され

ず現在に至っていますが、改修の計画は。 

  



令和６年度第５回川崎町議会（１２月定例会議）一般質問通告一覧表 

その３ 

議員名 件  名 要     旨 

５ 

櫻井 英夫 

１．De・愛の振興方針

について 

 （町長） 

① 安眞木地区活性化の拠点として農産物直売

所が整備されて 20年。加工所、野菜レストラ

ンも併設されて今日に至るが、世間の注目は

今や田原交差点に向いている。 

（１）町立 De・愛レストランは中村産業の撤退

後休業が続いており、今後どうするのか、

その見通しについて尋ねる。 

（２）オートキャンプ場は橋の関係で頓挫して

いるが、太田からアクセスする事で計画

を前に進められないか。 

（３）De・愛直売所の今後の指定管理の方針は。 

２．基金の積極的な活

用を求める 

（町長） 

① 特定目的基金には減債基金以下８つの基金

が設けられているが、金利の縮小によって運

用益が減少し、活用よりもほとんど財源留保

の消極的な状況になっていると感じる。 

（１）森林環境贈与税基金が新たな基金として

設けられたが、活用はいまだしの観があ

る。林業振興プランに基づき基金を活用

したソフト事業の推進を図るべきではな

いか。 

（２）農林業、商工観光分野において人材育成

を図るなど条例整備は進んだが具体的予

算措置が脆弱。ソフト事業に特化した新

たな基金を創設し、この分野の活用の活

性化を図るよう提案する。 

３．点検・評価報告書

の見直しについて 

 （教育長） 

① 地教行法第 26 条に基づく報告書が毎年議

会に提出されているが、恐らく 10年以上同じ

パターンが続いている。重点施策を選定した

形式に見直し変更されてはどうか。 

４．児童生徒の主権者

教育について 

 （教育長） 

（選管委員長） 

① 国民の政治離れが問題視され、文科省も児

童生徒に主権者教育を行うよう呼び掛けてい

るが、本町では子ども議会の他にどのような

取り組みがされているか。中高生はパソコン、

スマホに精通しており主権者教育推進に活用

してはどうか。 

  



令和６年度第５回川崎町議会（１２月定例会議）一般質問通告一覧表 

その４ 

議員名 件  名 要     旨 

６ 

川根 節生 

１．窓口 DX への取り

組みについて 

 

 

① 窓口での「書かない、待たない、回らないワ

ンストップ窓口」を「DXSaaS」を活用した取

り組みについて問う。 

② 電子申請の仕組みを整備し、どこからでも

オンラインで手続きができる「行かない窓口」

など、いつでも、どこでも行政手続きができ

る利便性向上が図れる業務改革（BPR）は進め

ているのか。 

２．本町での引きこも

りの実態と対策に

ついて 

① 不登校児童、青年層、中高年層の引きこも

りといわれる人の実態や現状を把握している

のか。 

② 引きこもりの人を支援する事業はあるの

か。 

③ 気軽に何でも相談できる窓口は設置されて

いるのか。 

④ 外出がしづらい、社会と関わることが不安

などの状態の人や、そういった人がいる家族

がホッとできるような居場所はあるのか。 

⑤ そのような居場所を作る考えはあるのか。 

⑥ 悩みや相談をしたいが、どこに言えば良い

のか分からない人への支援や窓口を周知して

いるのか。 

７ 

寺田 響 

１．教育施策について 

（教育長） 

① 教員志望の学生が減っている理由として、

複数回答でもっとも多かったのは、「長時間労

働など過酷な労働環境」で 94%だった。次に、

「部活顧問など本業以外の業務が多い」が

77%、「待遇（給料）が良くない」が 67%と続い

た。教員不足に対し、国は教員の正規採用者

数の増加や部活動指導の負担軽減・ICT の利

活用といった学校の働き方改革を推進してい

ます。本町の取り組みを教育長に伺います。 

  

DXSaaS：デジタルトランスフォメーション・サース 

DX に資するパッケージ機能（ＳａａＳ）の構築 

BPR  : ビジネス・プロセス・リエンジニアリング 

プロセスの観点から業務フローや組織構造などを再構 

築し、業務改革をすること 



令和６年度第５回川崎町議会（１２月定例会議）一般質問通告一覧表 

その５ 

議員名 件  名 要     旨 

７ 

寺田 響 

１．教育施策について 

（教育長） 

② 仕事量の多さに加えて、教員のストレス過

多も問題となっています。その原因の１つが、

保護者の対応です。以前は、教員と保護者と

の間に信頼関係があったため、クレームが寄

せられても、誤解を解けば解決するものが多

かったのですが、近年は、質的にも量的にも、

教師個人や学校全体の力量以上の要望が少な

くありません。保護者対応について教育長の

考えを伺います。 

③ 小学生が髪を染めることについて。子ども

は大人と違って成長段階です。十分な睡眠、

十分な栄養、正しいものの見方、豊かな文化

が必要です。それは、自分だけで獲得できる

ものではなく、シャワーのように与え続ける

必要があります。大人と子どもは同じ人間で

も種類は違います。今、必要なことを十二分

に与えなければ、健やかには成長しません。

髪の毛を染めることより必要なものがたくさ

んあるはずです。小学生は未成熟な分、中身

の成長を優先させるべきだし、それが正常な

発達段階です。子どもが子どもの世界で髪の

毛を染めた場合、おしゃれ以外に別のとらえ

方をされます。むしろ、心の荒れや不満表明

のメッセージが強く発信されます。髪を染め

ることは、目を付けやすい一番の目印です。

類は友を呼びますから、非行グループに攻撃

されるか・仲間入りする、ということは十分

考えられます。髪を染めることは個性ではあ

りません。個性とは、隠そうとしても自然と

にじみ出てくるその人の長所です。個性を確

立した大人が、自分を表現する一環として髪

の毛を染めるのは分かります。しかし、小学

生はまだ原石です。小学生が髪の毛を染めた

としても、それは表面を飾っただけ。「個性」

「自分らしさ」という言葉は私は違うと考え

ます。教育長の考えを伺います。 



令和６年度第５回川崎町議会（１２月定例会議）一般質問通告一覧表 

その６ 

議員名 件  名 要     旨 

８ 

山下 美穂 

１．税の滞納対策につ

いて 

①現在の徴収率について 

②滞納者への対応について 

③私債権の滞納情報との連携

について 

④徴収率向上の啓発について 

① 税務課における現在の徴収率をお尋ねしま

す。（現年度分と過年度分） 

② 財政的に厳しくて払えないとの相談への対

応と督促状を無視した場合の対応についてお

尋ねします。 

③ 私債権のある他の課との情報共有や連携に

ついてお尋ねします。 

④ 徴収率向上の啓発について、やられている

ことがあれば教えてください。 

２．行政視察研修の対

応について 

① 毎年度、議会では常任委員会ごとに行政先

進地視察を行っておりますが、議会からの要

請があれば、課長だけでなく係長なども同行

していただくことは可能ですか。 

 


